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新华社电 22日晚，休
斯敦世界乒乓球锦标赛开赛
前夜，中美混双崭新组合首
次配对联合训练。

联合训练仪式上，世界
乒乓球职业大联盟（WTT）理
事会主席、中国乒协主席刘
国梁说，这是美国第一次举
办世乒赛，又正逢中美“乒乓
外交”50周年，意义重大。
中美配对参加世乒赛，是对
中美“乒乓外交”的延续。希
望选手能够打出水平，给两
国球迷奉献更好的比赛，取

得更好的成绩。
训练后，刘国梁接受新

华社等媒体访谈时进一步表
示，这是“不同寻常的一届世
乒赛”，意义非凡。

刘国梁说，50年来，中美
乒乓球领域一直在进行形式
多样的以球会友，但以比赛形
式，中美运动员真正在竞技
场上进行配合，这是第一次。

他表示，中美乒协共同
推出中美混双配对，是希望
两国球员通过在赛场上共同
拼搏，携手前进，努力打出好

的成绩，吸引中美两国更多
球迷关注乒乓球。这实际上
是对乒乓球运动的一项推
广，而对中美乒乓球运动来
说，也是再一次的合作。

他说，体育能够打破语
言、文化、宗教等界限，让更多
的人在规则统一的条件下比
赛。在体育运动中，球员是
主角。人们关注球员在赛场
上的表现，而他们的顽强拼
搏，能够鼓舞和激励所有人。

不仅如此，刘国梁说，竞
技体育能够传递友谊，“体育

本身除了金牌之外，更多的
是精神上的沟通”。运动员
在场上全力以赴去拼，在场
下去沟通和交流。乒乓球是
一个载体，通过这个载体，释
放出中美两国人民的友谊。

联合训练已成多年传
统，中美跨国配对则是新的
佳话。对此，刘国梁说，中美
“乒乓外交”50周年“不是一
个句号”。这次中美跨国配
对，既是中美“乒乓外交”传承
的一部分，也为它的延续和
延伸而跨出的实质性一步。

他表示，期望这次中美跨国
配对，让人们重温 50年来中
美“乒乓外交”的重要贡献，
看到两国乒乓健儿怎样在赛
场上全力以赴，通过拼搏和
智慧，努力取得好的成绩。

刘国梁表示，中国乒乓
球队是强大的，在这个领域
可以帮助世界任何一支球
队。不管中美跨国配对选手
取得什么样的成绩，成绩本
身不是最重要的，最重要的
是这样的比赛所传递出来的
令人鼓舞的信息。

新华社电 北京市气象
局副局长、新闻发言人梁丰
日前在2022年冬奥会和冬残
奥会北京主办城市系列新闻
发布会上表示，聚焦冬奥赛
事“百米级、分钟级”精准预
报要求，已建成的京津冀区
域500米分辨率、冬奥山地赛
场核心区域 100米分辨率、
逐10分钟快速更新的“北京
睿图”数值预报模式体系，在
各项测试赛中运行稳定。

据了解，2016年，中国
气象局成立了冬奥气象服务

领导小组。2017年，北京冬
奥组委设立了气象办公室，
专门协调对接冬奥气象服务
需求。北京市气象局是北京
市冬奥保障8个相关指挥部
及内设机构的成员单位。

梁丰介绍，近年来，以冬
奥赛场为核心，气象部门组
织开展了复杂地形下冬季多
维度气象综合观测试验，在
北京城区、延庆和崇礼及周
边地区共建设各种现代化气
象探测设施441套，提升了冬
奥赛区气象综合监测能力。

新华社电 记者日前从
2022年冬奥会和冬残奥会
北京主办城市系列新闻发布
会上获悉，截至目前，冬奥配
套交通设施顺利推进，赛时
铲冰除雪随时待命，道路设
施全部就绪，临时交通场站
全部完工，交通设施无障碍
升级改造计划于12月完成。

北京市交通委员会二级
巡视员、总工程师李公科介
绍，京藏高速公路大修、国道
110大修、松闫路大修等道
路设施全部就绪，实现跨赛
区主要通道规划建设目标。

据了解，冬奥村东、冬奥
村南、亚投行西、石景山、公交
停保中心、下屯等6处临时交
通场站也已建成，将为赛会冬
奥服务车辆提供驻车保障。

此外，在最大限度满足冬
奥组委“赛事不停、交通不断”
通行需求基础上，发布《北京
2022年冬奥会和冬残奥会期
间公路铲冰除雪保障标准》。

李公科说，冬奥会期间，
北京市交通委牵头负责 300
余公里公路铲冰除雪保障任
务，已提前部署备勤人员
341名，物资储备点24处，铲
冰除雪机械 203台套、车辆
47台，随时待命，确保极端
天气下的道路安全顺畅。

针对恶劣天气、交通基
础设施损毁以及轨道、公交
客流大面积聚集等突发应急
情况，李公科表示，已制订交
通运行突发事件应急预案，
编制完成交通行业安全手
册，开展规范化防控。

新华社电 雪季来临，
各地雪友争相前往“雪国”
崇礼一展风采，11个月大的
萌宝王予玑成为当红“滑
手”——因为父母近期在崇
礼学滑雪，她迎来了人生首
次单板滑雪之旅，“不会走路
就能滑雪”的视频上传到社
交媒体后，引来广泛关注。

萌宝的妈妈范雪吟告
诉记者，自己和丈夫都是80
后，在北京工作，很喜欢户
外运动。“国家要举办冬奥
会，算是响应‘带动三亿人
参与冰雪运动’的号召，最
近第一次来崇礼学滑雪。”
范雪吟说。

谈到为什么带萌宝上
雪，范雪吟表示：“我们家一

直以来的理念是，家长
会什么运动，就鼓励孩
子学什么运动，不会选择
那种我们自己不会的运动
让她学。我和她爸爸滑雪，
所以给她买了一个小雪板。”

“本来想等她大一点之
后再试，结果没想到她很喜
欢。来雪场后，她玩得很开
心，很享受这个过程。”范雪
吟说，宝宝刚 11个月，来到
雪场这几天才学会站立，但
身体素质比较好，对运动不
会抗拒。

从都市场景切换到户
外模式，范雪吟说，宝宝对
外界新鲜的事物能接受，没
有哭闹。“夏天经常来太舞
滑雪小镇，和小镇的工作人

员、邻居相处非常好，大家
很喜欢她。城市没有那么
大空间，所以现在每天三四
个小时让她在外面玩。”

范雪吟表示，2008年北
京奥运会时，她正在北京读
大学二年级。“北京奥运会
时，每天出门都能感受到奥
运氛围。今年冬奥会在北
京举办，崇礼也是赛区，如
果条件允许，冬天全家会再
来崇礼，感受冬奥氛围。”

冬奥赛事可实现
“百米级、分钟级”天气预报

北京冬奥：
道路设施就绪、铲冰除雪待命、
无障碍升级12月完成

“不会走路就能滑雪”
火爆全网的萌宝来了！
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休斯敦世乒赛 中美混双崭新组合首次配对联合训练

刘国梁：“不同寻常的一届世乒赛”

11月 18日，萌宝王予玑在宠物狗
“旺仔”的陪伴下滑雪 新华社电


